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周二早盘两市小幅低开之后，呈现出
震荡盘升格局，沪指一度上攻至 2100 点
附近，并站上 60 日均线，但由于权重板块
跟风现象并不明显，所以再度出现小幅回
落走势。下午随着周边市场走弱和光大证
券乌龙买入的权重股借道 ETF 出逃的传
言，两市跳水，煤炭、有色、保险等跌幅扩
大，船舶、电力、地产、交通设施等周期股
纷纷下挫，沪指下探至 2071 点后有所企
稳，并于 10 日线和 60 日线附近展开震荡，
尾盘收跌 13 点，成带上下影线的小阴线，
再次跌破 10 日均线。截止收盘，沪指报
2072.59 点，跌幅 0.62%，成交 891 亿元；
深成指报 8232.15 点，跌幅 0.65%，成交
1040 亿元。

新闻链接

2013年8月21日 / 星期三 / 责任编辑 / 王志红 / 首席编辑 / 金晓锋8
财富榜

不同作业类型的渔船其伏休期也不同，

我市渔船按休渔期时间不同大致可划分为

三类，包括拖网类、张网类以及桁杆拖虾和

流刺类，其休渔时间分别为 6 月 1 日至 9 月

16 日、6 月 1 日至 9 月 1 日、6 月 1 日至 8 月 1

日。市海洋与渔业局人武部部长金坚表示，

“‘三无’渔船往往无视这些规定，在休渔期

出来滥捕，严重损害海洋渔业资源，也存在

安全隐患。”今年，市海洋与渔业局共查处涉

渔“三无”船舶 9 艘，强制拆解大中型涉渔

“三无”船舶1艘。

除此之外，针对近年来东海渔场渔业资

源衰退的状况，市海洋与渔业局还推进增殖

放流活动，购买各种水产苗种投入海域；并

鼓励渔船转型升级，严格实施“双控”（即控

制渔船数以及马力指标）制度等。

对此，有业内人士指出，早些年北麂和北

龙一带的渔民曾转产到养殖业，但由于对养

殖业技术认识的欠缺，转业并不成功，后来又

回归大海捕捞作业，这也是个别“三无”渔船

形成的原因。故政府在鼓励渔民转型时，应

充分考虑渔民的转型之路怎么走，否则转型

不成，更带来后患。

我市渔船归港遭遇虾产骤减

“东海无鱼”可能更严重
海洋渔业局：环境恶化和过度捕捞是主因

■见习记者 潘敏洁

8月18日晚上，我市船老大章献通开着拖虾船回港，结束了长达半个多月的捕虾作业。跟往年不同的是，此次归来张献通愁容
满面——“虾变少了！”

8 月起，为期两个月的桁杆拖虾和流刺

网伏季休渔正式结束，我市的拖虾船、流刺

网渔船纷纷出海作业，现大多数渔船已回

港，章献通的拖虾船就在其中。

据了解，章献通归上望渔业公司管辖，

该公司挂靠有 82 艘渔船，其中有 10 艘拖虾

船。“目前仍有一些拖虾船在海上作业，而回

港的船老大都称虾产量很不理想。”上望渔

业公司党支部书记陈孝宣说。

上望东方渔业有限公司出海的拖虾船

也遭遇此番情况。该公司负责人蔡阿陆表

示，今年休渔期后的第一次捕捞产量是历年

同期最少的，去年 8 月 18 日，一艘拖虾船的

产值达 20 多万元，而今年产值只有 10 多万

元，缩水过半。与此同时，工人费用的上涨、

油费的投入也让船老大们有点吃不消，“这

趟出海作业，有些渔船面临入不敷出的境

地。”陈孝宣说。

产量变少，虾的价格却没上涨。在海

上，章献通把新鲜的虾销售给专门收购新鲜

海产品的渔运船。“从原本虾 1600 元/百公

斤缩水到了 1200 元/百公斤，而多年以前，

虾的收购价格曾达到 2600 元/百公斤。”章

献通说。

虾产量少有隐忧

过度捕捞导致“东海无鱼”
在虾变少的背后，渔民们苦涩地感受到

“东海无鱼”的现实。俗话说“大鱼吃小鱼，

小鱼吃虾米。”按理说，东海的鱼少了，虾应

该会变多，但此次拖虾船遭遇了完全相反的

局面。有专家表示，“东海无鱼”致使越来越

多的渔民加入到捕虾的队伍；加上个别城市

的拖虾船是电虾，威力太大，把虾子虾孙都

给捕了，这样灭绝性地捕下去，虾的产量自

然减少。

在海上颠簸了 38 年的船老大林修其，

深刻感觉到东海里鱼的种类和数量在剧

减。他举例说：“以前一条船一网里白花花

的都是鱼，两艘渔船装满大约有 5 万公斤，

现在顶多只有2万公斤。”

据介绍，传统的东海经济鱼类中，黄鱼、

墨鱼早年就濒临灭绝，而繁殖能力最强的带

鱼近些年也变得极为罕见。在这种情况下，

鱼类质量越来越差，捕捞效益持续下滑。“要

不是政府补贴油费，有些渔民无一技之长，

谁还会坚持做这种无用工。”林修其说。据

了解，2006 年，政府给予渔民油费补贴，这

多少持平了渔民的支出。

对于“东海无鱼”的说法，市海洋与渔

业局办公室主任高亮坦言，东海资源枯竭

是事实，形势非常严峻。究其原因，客观上

由于生态环境的破坏，海水污染及大气变

化都影响到了鱼类繁殖和数量；主观上科

技的发达也导致海洋捕捞强度过大，比如

海域内不少渔船存在马力指标超标，为经

济利益过度开发渔业资源，以及“三无”（无

船名号、无船籍港、无船舶证书）渔船在伏

休期偷捕行为等。

“在市场上可以直观地感受到这种滥捕

的行为，卖的鱼大大小小都有，有些还是鱼

苗，这是一种让鱼类‘断子绝孙’的做法。”

陈孝宣说。

严处“三无”渔船，鼓励转型升级

舟山遭遇了梭子蟹丰收，市场上却卖出“白菜价”情况。更让人惋惜的是，大量来不及

处理的螃蟹，只能任由变质、腐烂，造成极大浪费。有专家指出，今年螃蟹突如其来的丰收，

其实，正预示着“东海无鱼”的状况，可能更为严重。
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看空
上海证券：
技术面上，上证昨日收小阴线，向下跌

破 10 日均线，而 2050 点附近多道均线粘合

支撑，因此大盘再度向下回踩 30 日概率较

大。在中报结束后又将进入新一轮题材股

炒作机会，投资者应密切关注政策面最新变

化，但注意要快进快出，长期操作性不强。

期货

浙商期货：
美联储货币政策会议公布在即，市场偏

于谨慎，多单获利了结令昨日国内期市全线

下跌，其中沪铜回撤至10日均线，52000关口

寻找支撑，目前精废铜价差过大，后期供应压

力增加对期铜走势或形成压力，建议观望为

宜；而橡胶跟随沪铜走势，低开低走，20000

关口仍存较强阻力，但下方调整空间也有限，

暂观望，另外白银期货收盘大跌3%，白天交

易时段创出天量，黄金下跌1.24%，美国10年

期公债利率大涨，明显抑制贵金属价格，短线

回调风险增大。

（分析师观点仅供参考，不构成投资建

议） （记者 陈成成）


